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Чужой беды не бывает Губернатор Михаил Юревич принял реше-
ние о выплате из бюджета Челябинской об-
ласти дополнительных 50 тысяч рублей на 
каждое пострадавшее домовладение всех 
районов, в дополнение к уже оказанной ма-
териальной помощи в размере 10 тысяч на 
каждого жителя.

-До конца месяца все, кто потерял 
жилье, получат новое с вторичного 
рынка. На эти цели мы выделяем 

около 70 миллионов рублей. Кроме того, у нас 
действует программа по закупке мягкой мебе-
ли. Через месяц здесь уже будет совсем другая 
картина, к октябрю будут отремонтированы все 
дороги. Зиму южноуральцы встретят в комфорт-
ных условиях, так как все коммуникации – теп-
ло, газ, вода – уже восстановлены. Работа идет в 
плановом режиме, – отметил губернатор после 
выезда в пострадавшие от наводнения терри-
тории.

Всего в результате паводка пострадало 14 мо-
стов, и сейчас полным ходом идет работа по 
их восстановлению. Губернатор Михаил Юревич 
поставил задачу — завершить восстановление 
переправ, подлежащих ремонтным работам, к 
октябрю.

По поручению председателя ЗСО Владимира 
Мякуша депутаты в первые дни паводка выехали 
в территории пострадавших районов для монито-
ринга ситуации и принятия необходимых мер для 
помощи населению.

– Необходимо оперативно всем выехать на 
места, пообщаться с людьми, изучить ситуацию и 
понять проблему как свою личную, – обратился к 
депутатам Владимир Викторович.

Одним из итогов стала полномасштабная ак-
ция по сбору гуманитарной помощи, которая на 
прошлой неделе была доставлена жителям юга 
области.

В своей трагедии южноуральцы 
не остались одни, преодолевать 
последствия внезапного наводне-
ния пострадавшим помогают, что 
называется, всем миром. Стоит от-
метить, что в числе первых на беду 
жителей подтопленных населен-
ных пунктов отреагировали депу-
таты Законодательного Собрания 
Челябинской области.

Парламентарии не только ор-
ганизовали сбор средств и 
благотворительной помощи 

для пострадавших, пожертвовав и 
часть своей заработной платы, но и 
в короткие сроки внесли необходи-
мые изменения в областной бюджет, 
которые позволили в рамках дей-
ствующего законодательства оказать 
необходимую посильную помощь по-
страдавшим.

Оперативная реакция законода-
тельной и исполнительной власти 
на ситуацию с наводнением, посто-
янный контроль со стороны главы 
региона позволили в кратчайшие 
сроки начать выплату компенсаций 
пострадавшим от наводнения. А 11 
сентября первые счастливчики из 
рук губернатора получили ключи от 
новых квартир, которые были при-
обретены областью специально для 
переселения южноуральцев, поте-

рявших собственное жилье в резуль-
тате сильного паводка.

В адрес правительства и регио-
нальных парламентариев поступают 
благодарности от жителей затоплен-
ных районов за оперативное реагиро-
вание, неравнодушие, за моральную 
и материальную поддержку.

Вера Ивановна,  
жительница Варненского района:

– Случившаяся беда показала, что 
один на один с трагедией жители Че-
лябинской области не останутся никог-
да. То, что произошло, конечно, очень 
страшно, ведь многие люди потеряли 
все нажитое годами и непосильным 
трудом имущество. Но правительство 
области, депутаты очень помогли. В на-
шем районе уже в первые дни после 
наводнения стали составлять списки 
пострадавших, людям не только объяс-
няли, что нужно делать, чтобы получить 
компенсацию, но и активно помогали 
элементарным: одеждой, постельным 
бельем, да и доброе слово, сочувствие 
придавало сил, помогало бороться с от-
чаянием. И за это огромное спасибо! 

Любовь Насиболлина,  
жительница поселка Париж  
Нагайбакского района:

– Самое главное сейчас – это вы-
сушить полы, а то может грибок пойти 

или плесень. А так мы потихонечку 
все восстанавливаем. Власти про нас 
не забывали: хлеб, воду нам возили, 
одеяла, подушки раздали. На днях по 
10 тысяч «губернаторских» выплати-
ли. Мы на эти деньги душевую кабину 
купили, потому что в бане теперь не-
возможно мыться, она вся покоси-
лась. Краску купили, чтоб доски по-
красить. Ждем теперь 50 тысяч, ведь 
надо заново заливать фундамент.

Николай,  
житель Карталинского района:

– Такого наводнения видеть никог-
да не приходилось, вода по улицам 
рекой текла, до сих пор во многих до-
мах вода стоит. Первое, что испытали, 
– растерянность, потом стало страшно, 
ведь спасти часть имущества не по-
лучилось, подумали, что теперь долго 
придется самостоятельно решать во-
прос с ремонтом дома. Но когда узнали, 
что правительством решено выдавать 
компенсацию, очень обрадовались, 
какие-никакие, а все равно деньги, по-
мощь. Спасибо огромное всем, кто не 
остался к нашей беде равнодушным, 
не бросили, как говорится, на произ-
вол судьбы, обеспечили всем самым 
необходимым.

Кроме того, жители затопленных по-
селков обращаются к местным главам 

с просьбой выразить благодарность в 
адрес депутатов и областного прави-
тельства за оказанную поддержку.

Владимир Мельников,  
глава сельского поселения  
Кулевчи Варненского района:

– В результате небывалого стихий-
ного бедствия – проливных дождей и 
наводнения – сильно пострадали жи-
тели села Кулевчи Варненского райо-
на. Водным потоком уничтожило 51 
дом, хозяйственные постройки, лич-
ное имущество, домашнюю утварь, 
домашних животных.

Несмотря на сложную финансовую 
ситуацию в регионе, губернатор и 

правительство Челябинской области 
приняли решение об обеспечении жи-
льем граждан, пострадавших от на-
воднения.

По поручению жителей села Кулев-
чи искренне и сердечно благодарю де-
путатов Законодательного Собрания, 
членов и сторонников партии «Единая 
Россия» за гуманитарную помощь, 
которая была направлена в село. По-
душки, одеяла, постельные принад-
лежности – небольшая, но очень важ-
ная для нас сейчас помощь.

Спасибо за сострадание, добро-
сердечность и помощь, которую вы 
нам оказали в трудные дни нашей 
жизни.

Помощь всем миром

Жители пострадавших районов восстанавливают  
свои дома после новоднения
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Как известно, самый сильный 
удар стихии пришелся на Вар-
ненский район, а именно на село 
Кулевчи, здесь полностью было 
уничтожено 52 дома, серьезно 
пострадали 87 семей. 220 чело-
век потеряли дома, имущество, 
помимо этого, был уничтожен 
весь урожай. Большинство мест-
ных жителей не успели захватить 
даже самые необходимые вещи, 
поскольку поток воды накрыл 
село ночью.

Из местного бюджета по-
страдавшим была выделена 
материальная помощь – по 

3 тысячи рублей, чуть позже – еще 
по 10 тысяч рублей было выделено 
из областного бюджета. Кроме того, 
областным правительством принято 
решение выделить от 50 до 100 ты-
сяч рублей на каждого пострадавшего 
на восстановление хозяйства. Размер 
компенсации будет зависеть от степе-
ни ущерба и выплачиваться в соответ-
ствии с федеральным законом.

На прошлой неделе делегация За-
конодательного Собрания Челябин-

ской области доставила в село Кулев-
чи гуманитарную помощь. Возглавлял 
парламентскую делегацию советник 
председателя областного парламента 
Вадим Воробей, кроме того, в состав 
делегации входили депутат ЗСО, ди-
ректор ООО «Злак» («Увелка») Валерий 
Филиппов (фракция «Единая Россия»), 
председатель Челябинской областной 
организации профессионального сою-
за работников народного образования 
и науки Российской Федерации Юрий 
Конников. 

– Поскольку именно это село по-
страдало сильнее всего от стихии, мы 
и приняли решение основную помощь 
направить сюда, – прокомментировал 
Вадим Воробей. – На прошлой неделе 
в Кулевчи было доставлено почти две 
с половиной тонны краски, валики, 
кисти, чтобы люди могли начать само-
стоятельно ремонтировать свои дома, 

Челябинская область 
приходит в себя после 
наводнения. Большая 
вода хоть и ушла из 
затопленных населенных 
пунктов, проблем меньше 
не стало. Скорей, наоборот. 
Необходимо решать 
жилищные вопросы, ведь 
многих наводнение лишило 
крыши над головой, 
личного имущества.  
В первоочередных – 
вопросы пропитания, 
нехватки стройматериалов  
и многое другое.

Серьезную помощь пострадавшим кулевчанам оказал 
депутат ЗСО Валерий Филиппов (фракция «Единая Россия»). 

От возглавляемого им предприятия «Злак» («Увелка»)  
в село были доставлены макаронные изделия, гречка, каши 

быстрого приготовления и тушенка. Всего полторы тонны 
продуктов.

Вадим Воробей вручает жителям поселка Кулевчи краску для ремонта домов.

Чужой беды       не бывает

Ветеран труда Александра Даниловна Пятина оказалась в сложной жизненной ситуации и ждет помощи.

Каждый житель Кулевчей от мала до велика получит продуктовый набор.
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Ирина ЯББАРОВА, фото Наиля ФАТТАХОВА

которые подлежат восстановлению. 
Также привезли продукты питания.

– Мы сейчас активно используем 
адресную помощь, которая направлена 
для решения проблем конкретных лю-
дей, – заметил Вадим Анатольевич. – 
Добавлю, что две недели назад депутаты 
и сотрудники Законодательного Собрания 
Челябинской области, члены и сторон-
ники партии «Единая Россия» общими 
усилиями собрали денежные средства 
(более 200 000 рублей), на которые было 
приобретено 150 комплектов постельного 
белья, подушки, одеяла. Таким образом, 
все пострадавшие обеспечены спальны-
ми принадлежностями. Также депутаты 
Заксобрания пожертвовали часть своей 
зарплаты на оказание помощи постра-
давшим от наводнения. На эти деньги 
была куплена краска, а также овощи. 

Стоит отметить, что жители очень 
благодарны заместителю председателя 
Законодательного Собрания Семену Ми-
тельману (фракция «Единая Россия»), ко-
торый первым откликнулся на просьбы о помощи: 
в первые часы после наводнения Семеном Арка-
дьевичем в пострадавшее село была направлена 
машина с хлебом.

После эвакуации из затопленных и разру-
шенных домов кулевчане были размещены в 
местной школе, которая не пострадала от удара 
стихии. До сих пор в школьных стенах для лю-
дей организовано бесплатное горячее питание, 

при этом за школьные парты сельские ребя-
тишки сели без опоздания, как и положено, 
учебный процесс здесь начался по расписанию 
с первых чисел сентября. 

Также пострадавшие были размещены в мест-
ном спортивном центре, клубе и фельдшерско-
акушерском пункте.

– Кстати, сейчас в фельдшерско-акушерском 
пункте заканчивается капитальный ремонт, 

– добавил Вадим Анатольевич. – И те семьи, 
которые не успеют восстановить собственные 
дома или приобрести новое жилье, смогут пере-
зимовать здесь, в общей сложности в стенах 
медпункта может разместиться одновременно 
15 семей. Все условия – от санитарных зон до 
кухни – предусмотрены.

Но все-таки есть надежда, что большинство 
пострадавших селян к зиме снова обзаведутся 
родными стенами. По крайней мере, по сло-
вам Вадима Воробья, три семьи из Кулевчей 
уже оформили договоры купли-продажи и скоро 
справят новоселье.

– Правда, без трудностей здесь не обходит-
ся, – сетует Вадим 
Анатольевич. – В 

частности, в селе есть семьи, у которых не было 
документов на потерянное ими жилье. Например, 
есть семья, которая на тот момент только приоб-
рела новый дом и люди просто не успели оформить 
все документы, они даже не были еще прописаны 
в нем. Есть семья – беженцы из Казахстана, там 
проблемы другие: глава семьи и его супруга только 
недавно получили российское гражданство, а их 
ребенок и этого еще не имеет. Все эти проблемы 
тоже надо решать. В общей сложности из 220 по-
терявших все свое имущество 32 человека – это те, 
у кого есть какие-либо проблемы с документами. 
Все подобные ситуации будут рассматриваться в 
индивидуальном порядке. 

В ходе общения с педагогами председатель Челябинской областной организации 
профсоюза педагогических работников образования и науки Юрий Конников сказал, 
что обком профсоюза работников образования принял решение также оказать ма-
териальную помощь каждому пострадавшему учителю села Кулевчи в размере 10 
тысяч рублей, 100 тысяч рублей на всех пострадавших выделит райком профсоюза 
работников образования Варненского района.

Кроме того, один из педагогов школы Иван Сергеевич Чернай заметил, что готов 
самостоятельными силами восстановить свой дом, но нет возможности приоб-

рести цемент. Как заверил Вадим Воробей, этот вопрос уже решен: для учителя сельской 
школы приобретена тонна цемента.

Обращаемся к строительным предприятиям, фермерским и 
сельскохозяйственным организациям Челябинской области с 
просьбой оказать посильную помощь пострадавшим от наводне-
ния. На сегодняшний день людям необходимы стройматериалы 
для восстановления своих домов, продукты питания, овощи. Же-
лающие помочь могут обратиться в Законодательное Собрание 
Челябинской области (улица Кирова, 114), кабинет 218. 

Ветераны войны, имущество которых пострадало от наводнения, благодарят 
депутатов ЗСО за оказанную помощь.

Депутат Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти Владимир Коновалов сделал все для помощи жите-
лям территорий, попавших в зону наводнения.

В Южном избирательном округе больше других пострада-
ли Карталинский и Варненский районы: в зоне подтопления 
оказалось более 100 домовладений. Брединский и Кизильский 
районы были частично подтоплены. Избранный по Южному 
округу депутат Владимир Коновалов принял непосредственное 
участие в работе штаба по ликвидации стихийного бедствия в 
Варненском районе. Совместно с главой района Сергеем Ма-
клаковым он объехал все пострадавшие участки и встретился 
с жителями. Для помощи пострадавшим депутат выделил 
необходимый автотранспорт и бригады рабочих предприятия 
ООО «Варнаагромаш». Также Владимир Коновалов побывал в 
Карталинском и Кизильском районах, где при его поддержке 
был организован сбор гуманитарной помощи. Помощниками 
депутата оказываются консультации по оформлению докумен-
тов на оказание материальной помощи.

Чужой беды       не бывает

Председатель Собрания депутатов Варненского района Ольга Владимировна 
Лященко (фракция  «Единая Россия») сверяет списки для получения компенсаций.

Учителя кулевчинской сельской школы на собрании.

Семья Пятиненых благодарит депутатов   
Законодательного Собрания за оказанную помощь.



ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

№ 22 (317) • 11 сентября 2013 года4

Депутат Законодательного Собра-
ния Челябинской области Петр Де-
ментьев (фракция «Единая Россия») 
2 сентября побывал на Празднике 
знаний в детском доме для детей-
сирот и детей, оставшихся без по-
печения родителей, № 5.

Депутат поздра-
вил ребят с 
п р а з д н и к о м , 

вручил подарки перво-
классникам и проводил 
в школу № 6 на первый 
звонок.

– День знаний – 
праздник особенный, – 
обратился к ребятам Петр 
Владимирович. – От всей 
души желаю вам учиться 
только на пятерки, пусть 
все уроки будут инте-
ресными, а даже самые 
сложные задачи решают-
ся легко.

Особые слова поздравления с празд-
ником Петр Владимирович адресовал 
воспитаннику детского дома Сергею, 
с которым депутат дружит уже давно. 
За время постоянного общения между 
парламентарием и Сережей сложились 
теплые отношения.

Накануне нового учебного 
года в Коелгинском сельском 
клубе при поддержке депутата 
ЗСО Сергея Кравчука (фракция 
«Единая Россия») состоялся яр-
кий и добрый праздник «Скоро 
в школу!», на который были 
приглашены 23 многодетные 
семьи.

Отрадно, что многие ко-
елгинцы откликнулись 
на благотворительную 

акцию «Помоги собрать ребен-
ка в школу!» и передали вещи 
в нуждающиеся семьи. Большую 
помощь в решении организаци-
онных вопросов оказал депутат 
Сергей Кравчук, а также спе-
циалисты по социальной работе 
администрации Коелгинского 
сельского поселения и социаль-
ной службы Еткульского муници-
пального района.

Каждой семье от Сергея Вла-
димировича были вручены набо-

ры закладок, расписаний уроков 
и альбомы для рисования, а по 
окончании игровой программы, 
подготовленной педагогами и 
воспитанниками Детского центра 
«Радуга», ребят ждал сладкий стол 

и куча ярких воздушных шаров. 
Праздник доставил радость детям 
и взрослым, глаза ребят горели. 
Лица светились улыбками, а это 
значит, что новый учебный год 
начнется с хорошим настроением!

Заслуги отмеЧены орденом

муЗыкальные подарки от депутата
3 сентября депутат Законодательного Собрания Челябин-

ской области Владимир Горнов (фракция «Единая Россия») 
в рамках проекта «России важен каждый ребенок» посетил 
Муниципальное учреждение социального обслуживания «Со-
циальный приют для детей и подростков» Еткульского муници-
пального района.

Депутат поздравил ребятишек с началом нового учебного года 
и вручил им подарки: музыкальный центр и микрофоны для 
музыкальной группы «Диапазон». Кроме того, по инициативе 

Владимира Горнова учащиеся Еткульской школы порадовали воспитан-
ников приюта красочным представлением и конкурсами.

петр дементьев поЗдравил первоклашек благотворительный праЗдник в коелге

Выборы в Челябинской области 
прошли без эксцессов. По данным 
областной избирательной комис-
сии, к урнам для голосования приш-
ли 33,7 процента южноуральцев.

В общей сложности в избира-
тельной кампании Челябин-
ской области участвовали 238 

кандидатов. На 27 депутатских ман-
датов претендовал 91 кандидат, 70 
кандидатур были выдвинуты от шести 
политических партий, и 21 человек – 
самовыдвиженцы. На 30 должностей 
глав муниципальных образований 
было зарегистрировано 147 кандида-
тов, при этом 77 человек – в порядке 
самовыдвижения.

В результате голосования абсолют-
ное большинство мандатов было от-
дано партии «Единая Россия», которая 
получила поддержку 92,98 процента на-
селения; 5,26 процента южноуральцев 
отдали свои голоса за самовыдвижен-
цев; 1,75 процента – КПРФ.

Результаты дня голосования про-
комментировал глава региона Михаил 
Юревич.

– Явка была не очень высокая, но 
все же 33,7 процента – нормальный по-
казатель, – считает Михаил Валериевич. 
– Самое главное, что выборы прошли в 
спокойной, демократической обстанов-
ке, без применения административного 
ресурса. Результаты показали, что в Че-
лябинской области сохраняется высо-
кое доверие к партии «Единая Россия». 
Кандидаты-единороссы получили пода-
вляющее большинство мандатов. Хотя 
участие в выборах принимали многие 
партии, в том числе и недавно создан-
ные. Каждая из них предлагает свое 
видение текущей ситуации, свою про-
грамму. Но избиратели понимают, что к 
чему, где популизм, а где и откровенное 
вранье.

Свое мнение высказал и председа-
тель Законодательного Собрания Че-
лябинской области Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»).

– Результат пришел не сам по себе. 
Проводилась очень детальная и плано-
мерная работа по выявлению лидеров 
общественного мнения, – прокоммен-
тировал Владимир Викторович. – На 
мой взгляд, была найдена самая опти-
мальная схема, когда во время пред-
варительного голосования народ сам 
выдвигает кандидатов, которым до-
веряет, кого хочет видеть своим руко-
водителем. Эта схема себя оправдала. 
Мы отошли от узкого внутрипартийно-
го выдвижения и поняли, что приняли 
правильное решение.

Добавим, прошедший 8 сентября 
единый день голосования – самый 
масштабный за всю историю суще-
ствования единого дня выборов. В 
общей сложности в 6861 избиратель-
ной кампании участвовали 104 499 
кандидатов. Из 83 субъектов Рос-
сийской Федерации избирательные 
участки были открыты в 80 россий-
ских регионах. 

Подготовила Ирина ЯББАРОВА

выборы прошли демократиЧно

Столь высокой наградой Владимир Викто-
рович отмечен за активную законотвор-
ческую деятельность, заслуги в укрепле-

нии законности и правопорядка, многолетнюю 
добросовестную работу. 

Владимир Мякуш впервые был избран депу-
татом Законодательного Собрания Челябинской 
области в 1998 году и затем уверенно переиз-
бирался. С 2000 по 2005 год – первый замести-
тель председателя ЗСО, возглавлял комитет по 
финансово-бюджетной политике.

Трижды депутаты избирали Владимира Вик-
торовича председателем Законодательного 
Собрания Челябинской области (июнь 2005-го, 
декабрь 2005-го, октябрь 2010-го). Возглавляет 
комитет по бюджету и налогам.

Орденом «За заслуги перед Отечеством» II 
степени Виктор Рашников награжден за боль-
шой вклад в развитие металлургической про-
мышленности и многолетний добросовестный 
труд. Виктор Федорович избирается депутатом 
южноуральского парламента с самого перво-
го созыва. Он доктор технических наук (1998), 
почетный профессор МИСиС (2002), академик 
Российской академии проблем качества, автор 
многих научных исследований, технических раз-
работок, научных трудов. Ранее был награжден 

орденом Почета (1995), орденами «За заслуги 
перед Отечеством» IV степени (1998) и III степени 
(2004), медалью «За трудовую доблесть» (1986), 
орденом Петра Великого (2004) и др. Почетный 
гражданин Челябинской области и города Маг-
нитогорска.

2 сентября президент России Владимир Путин подписал указ о награждении пред-
седателя Законодательного Собрания Челябинской области Владимира Мякуша 
орденом Дружбы и депутата, председателя совета директоров ОАО «Магнитогорский 
металлургический комбинат», президента ООО «Управляющая компания ММК» Викто-
ра Рашникова орденом «За заслуги перед Отечеством» II степени.



ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

№ 22 (317) • 11 сентября 2013 года 5

2 сентября депутат Законодательного Собра-
ния Челябинской области Игорь СВЕЖЕНцЕВ 
(фракция «Единая Россия») провел парламент-
ский урок со старшеклассниками школы № 124.

12 декабря 2013 года исполняется 20 лет со 
дня принятия Конституции Российской 
Федерации и первых выборов депутатов 

обеих палат Федерального Собрания России. Игорь 
Свеженцев рассказал старшеклассникам о Конститу-
ции, законах нашего государства, правах человека в 
нашей стране, свободе совести, слова, печати. 

Депутат поздравил всех старшеклассников с на-
чалом учебного года и пожелал успешной сдачи вы-
пускных экзаменов.

Цель урока – помочь 
школьникам понять 
роль Конституции в 

жизни страны, общества и каж-
дого гражданина, простыми 
словами объяснить сложные 
законодательные процессы, на 
примере поведения известных 
литературных героев проана-
лизировать, как работает наша 
Конституция с точки зрения прав 
и обязанностей граждан Рос-
сии. Депутат рассказал ребятам 
о составе регионального депу-
татского корпуса Челябинского 
Законодательного Собрания, где 
занимаются законотворческой 
деятельностью 60 депутатов:

– На депутатах лежит боль-
шая ответственность: они из-
дают законы, по которым живет 
наша Челябинская область, со-
бираются налоги, предоставля-
ются льготы, оплачивается труд 
служащих бюджетных органи-
заций, регулируются вопросы в 

области строительства, налого-
вой политики, здравоохранения 
и социальной сферы, экономи-
ки, экологии и многие другие. 
И конечно, очень важна такая 
составляющая депутатской дея-
тельности, как работа с изби-

рателями, жителями города и 
области.

В конце урока Николаю 
Янову задали очень много 
личных вопросов. Ребят инте-
ресовали увлечения депутата, 
его рабочий день, совмеще-
ние работы директора крупной 
строительной компании горо-
да «Артель-С» с работой в об-
ластном парламенте, карьера, 
образование и многое другое.

Депутат Законодательного Собра-
ния Челябинской области Леонид УР-
МАшОВ (фракция «Единая Россия»)
поздравил с Днем знаний и началом 
учебного года всех первоклассников 
Трехгорного и по доброй традиции 
вручил каждому из них подарок – 
школьный ранец со всеми необходи-
мыми принадлежностями и удобную 
сумку для второй обуви.

Праздничные ме-
роприятия для 
первок лассни-

ков состоялись во Дворце 
культуры «Икар» сразу 
после торжественных 
линеек. Для детей была 
подготовлена развлека-
тельная программа. Но 
вначале добрые слова и 
напутствия от почетных 
гостей – главы Трехгорно-
го Светланы Ольховской и 
депутата Законодательно-
го Собрания Челябинской 
области Леонида Урма-
шова (фракция «Единая 
Россия»).

– Я поздравляю всех с Днем знаний! 
Пусть ваша школьная жизнь будет на-
сыщена яркими впечатлениями, у вас 
появятся новые друзья, а в дневниках 
будут только одни пятерки, – пожелал 
депутат.

Леонид Урмашов уже четвертый год 
подряд снаряжает в школу первоклассни-
ков Трехгорного, и это, несомненно, хоро-
шее подспорье для родителей, чьи дети 
впервые переступают школьный порог.

На торжественных линейках школ Тракторозаводского района 
побывал депутат Законодательного Собрания Челябинской области 
Михаил ВИДГОф (фракция 
«Единая Россия»).

День знаний – нача-
ло нового учебного 
года. По традиции 

в школах Тракторозаводско-
го района прошли торже-
ственные линейки. Ежегодно 
Михаил Видгоф в этот празд-
ничный день посещает шко-
лы своего избирательного 
округа, выступает с поздра-
вительными речами в адрес 
учителей, учеников и их ро-
дителей. В этом году всем 
первоклассникам от депутата 
были подарены книги.

Праздник для первокласс-
ников в школе № 21 со-
стоялся 1 сентября. Под 

веселую песню, видимо специаль-
но написанную к празднику перво-
го звонка, «Мы в школу 21-ю идем 
дорогой первою. Идем дорогой 
верною, дорогою прямой!», перво-
классники сделали круг почета. 

Учителя начальных классов бла-
гословили своих подопечных: «В 

добрый путь!» Кстати, в этом году 
в школе № 21 три первых класса, 
восемьдесят первоклассников. С 
приветственной речью к ним по 
традиции обратился директор шко-
лы Сергей Орленко:

– Дорогие родители, гости, 
учителя! Сегодня замечательный 
праздник – День знаний. И мы 
приветствуем наших первокласс-
ников. Я искренне хочу, чтобы все 

их надежды и ожидания осуще-
ствились: чтобы они стали замеча-
тельными учениками, полюбили 
нашу школу. Особые слова благо-
дарности хочется выразить нашим 
шефам – автомобильному заводу 
«Урал» и лично Виктору Корману, 
который, несмотря на занятость, 
сегодня пришел на наш празд-
ник. Благодаря поддержке завода 
наша школа является современ-
ным учебным заведением с хо-
рошо оборудованными классами, 
хорошей учебной базой, а девиз 
нашей школы: «Честность, трудо-
любие, успех!»

Виктор Корман, в свою очередь, 
от имени Законодательного Собра-
ния области поздравил всех перво-
классников с началом нового витка 
на жизненном пути и Днем знаний. 
Пожелал им успехов в учебе, инте-
ресной и увлекательной школьной 
жизни. А также вручил всем пер-
воклассникам наборы принадлеж-
ностей для уроков труда и торты. 
Кстати, такие же подарки получили 
и первоклассники всех остальных 
подшефных автозаводу школ. 

парламентарии в роли уЧителей
в первый уЧебный день нового школьного года многие депутаты  
Зсо приняли уЧастие в торжественных линейках, посвященных дню Знаний,  
и провели парламентские уроки для старшеклассников

Депутат Законодательного Собрания области Николай 
ЯНОВ (фракция «Единая Россия») провел открытый парла-
ментский урок, посвященный 20-летию Конституции России, 
в 9 классе «Б» школы № 36 Калининского района города 
Челябинска.

Депутат ЗСО Виктор КОРМАН (фракция «Единая Россия») по-
здравил с Днем знаний первоклассников одной из лучших школ 
Миасса.

В первый день нового учебного года, 
который выпал на 2 сентября, депутат За-
конодательного Собрания Челябинской 
области Александр шЕСТАКОВ (фракция 
«Единая Россия») побывал в образова-
тельных учреждениях центрального и 
Тракторозаводского районов.

В школе № 62 Александр Леонидо-
вич – частый гость. В конце мая 
он был здесь на последнем звонке 

и провожал добрыми напутствиями вы-
пускников. И вот новая встреча. На этот раз 
поздравления и теплые пожелания звучали 
прежде всего в адрес первоклассников – 
тех, кто только-только входит в удивитель-
ный мир знаний.

Конечно, не остались без внимания депу-
тата старшие школьники, педагогический кол-
лектив, а также родители – всем Александр 
Леонидович пожелал здоровья и успехов.

Директору школы Любови Дмитриев-
не Кондратенковой депутат вручил благо-
дарственное письмо от Законодательного 

Собрания Челябинской области и 
Южно-Уральского государственно-
го университета. Вуз уже давно и 
плодотворно сотрудничает с этой 
школой. Партнерские отношения 
сложились у факультета военного 
обучения с ее кадетскими классами. 
В этом году совместно с Челябин-
ским тракторным заводом ЮУрГУ 
создает испытательный комплекс и 
крупную лабораторию для разработ-
ки новых двигателей.

Кстати, нынешний год для 62-й 
школы – юбилейный: ей исполня-
ется 65 лет. Поэтому так важно, что 
знаменательную дату школьники и 

учителя встретят в обновленном, отремонти-
рованном здании.

А.Л. Шестаков также побывал в школе № 
30 и подарил ей новый лабораторный ком-
плекс для практических занятий по физике. В 
будущем здесь планируется открыть лицей-
ские классы Южно-Уральского государствен-
ного университета. Так что у ребят теперь есть 
возможность хорошо подготовиться.
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Основная цель федеральной 
программы – обеспечить на-
селение многопрограммным 

качественным телевещанием. Челя-
бинская область вошла в третью оче-
редь программы. Переход на новый 
цифровой стандарт будет проходить 
поэтапно, и уже к 2014 году цифровое 
ТВ будет доступно на всей террито-
рии области. Нынешнее привычное 
аналоговое вещание будет постепен-
но отключено в 2016 – 2017 годах. 
Последними от «аналога» отключат 
главные информационные каналы – 
«Первый» и «Россию».

Как рассказал директор филиала 
РТРС – «Челябинский ОРТПЦ» Андрей 
Медведев, в нашем регионе для реа-
лизации федеральной программы 

было построено и реконструировано 
66 объектов.

– В самом Челябинске смонтиро-
ван современный двухкиловаттный 
передатчик. Еще 15 наших передатчи-
ков обеспечат нынешней осенью уве-
ренный прием цифрового сигнала для 
большей части населения области. С 
приходом телевещания в новом циф-
ровом формате DVB – T2 в отдален-
ные от районных центров территории 
Челябинской области придут и новые 
телеканалы. В сентябре будет запущен 
первый мультиплекс из 10 каналов, 
обязательных к распространению на 
всей территории РФ: «Первый», «Рос-
сия-1» и «Россия-2», НТВ, «Петербург-
Пятый канал», «Россия-Культура», 
«Россия-24», детско-юношеский теле-

канал «Карусель», «Общественное 
телевидение России» и «ТВ-Центр». 
Настроив телевизор на 24-й канал, 
зрители увидят меню, которое по-
зволит им выбрать один из десяти 
федеральных каналов. Начнется ве-
щание в цифровом качестве и трех 
радиопрограмм – «Вести FM», «Маяк» 
и «Радио России».

Цифровое вещание абсолютно 
бесплатно. Увидеть качественную 
картинку смогут и жители самых от-
даленных сел и деревень, таким об-
разом, доступность цифрового ТВ воз-

растет. В эфир федеральных каналов 
будут включаться «врезки» местных 
передач и новостей, чего, например, 
не бывает в программах спутникового 
телевидения.

– Цифровое телевидение отлича-
ется высокой четкостью изображения 
и практически полным отсутствием 
помех, – поясняет главный инженер 
ЧОРТПЦ Олег Лебедев. – Правда, для 
того чтобы принимать сигнал, необхо-
дим телевизор, который поддержива-
ет стандарт DVB-T2. Можно и к обыч-
ному телевизору, принимающему 

аналоговый сигнал, подключить спе-
циальную приставку-ресивер. Однако 
при покупке приставки нужно быть 
внимательным: некоторые продавцы 
пытаются избавиться от ресиверов, 
поддерживающих формат DVB-T, ко-
торые не обеспечат вам прием циф-
рового сигнала.

Отметим, что сейчас в области ве-
дется работа по организации обеспе-
чения малоимущих слоев населения 
приставками-ресиверами.

Оксана ВЕЛИКАЯ,  
Андрей ВАГАНОВ.

«Цифра» пошла в массы
На ЮжНом Урале стартовало вещаНие  
первого цифрового телевидеНия

На заседаниях комитета Законодательного Собрания Челябинской 
области по информационной политике неоднократно поднималась 
тема запуска на Южном Урале теле- и радиовещания в цифровом 
формате. февральское заседание комитета депутаты провели на челя-
бинском ОРТПц, где познакомились с процессом перехода на вещание 
в новом современном формате и обсудили вопросы реализации в 
Челябинской области федеральной целевой программы «Развитие 
телерадиовещания в Российской федерации на 2009 – 2015 годы».  
3 сентября в Челябинске состоялся пробный запуск цифрового ТВ, а с  
7 сентября началось регулярное вещание.

Председатель Законодатель-
ного Собрания Владимир Мякуш 
и председатель комитета по ин-
формационной политике Алек-
сандр Мотовилов приняли уча-
стие в ежегодном общественно-
политическом вернисаже. 

В минувшее воскресенье в го-
родском парке имени Юрия 
Гагарина состоялся VIII Еже-

годный общественно-политический 
вернисаж. В этот день гостям и жи-
телям города именинник Челябинск 
показал все свое многообразие и 
красоту: повсюду развевались разно-
цветные флаги политических партий 
и общественных организаций, ходи-
ли люди в национальных костюмах, 
на сцене пели песни и лихо отпля-
сывали народные танцы, предста-
вители национальных и культурных 
центров угощали посетителей горя-
чим чаем и блюдами национальной 
кухни, работала и полевая кухня. 
Мастера и мастерицы декоративно-
прикладного искусства представля-
ли свои работы из бисера, дерева, 
бумаги, природных камней, вязан-
ные крючком, шитые из ткани, при-
готовленные из овощей и фруктов. 
Здесь же проводили мастер-классы, 

по соседству проходила выставка 
плодов и цветов, гастрономический 
конкурс «Челябинск хлебосольный», 
а рядом зажигательно танцевали сту-
денческие объединения — в общем, 
получился большой праздник жизни 
города. Вернисаж позволил участни-

кам не только заявить о себе, но и 
установить новые контакты, обме-
няться опытом.

В этом году южноуральские стронг-
мены «Уралстронг – силачи Руси» по-
казали настоящее шоу. Впервые в Че-
лябинске проводились соревнования 

по стронгфиту, где принимали участие 
как спортсмены-профессионалы, так 
и все желающие. Владимир Мякуш 
также не остался в стороне от спортив-
ных соревнований и выполнил одно 
из упражнений – становую тягу, под-
няв штангу весом 70 кг.

– Я всегда с удовольствием при-
хожу на это мероприятие, встречаю 
здесь много знакомых. Я вижу детские 
улыбки, смех, а это значит, что людям 
действительно нравится находиться 
здесь. Вернисаж объединяет нас и 
является еще одной площадкой для 
диалога. Традиционно общественно-
политический вернисаж проводится 
в рамках празднования Дня города. 
Я хочу от души поздравить всех челя-
бинцев, пожелать всем мира, добра 
и благополучия, – отметил Владимир 
Мякуш.

Александр Мотовилов считает, 
что это мероприятие по праву можно 
считать интернациональным: гостя-
ми мероприятия становятся не только 
жители Челябинска, но и гости из со-
седних областей, а также иностранные 
делегации.

– Приятно осознавать, что каж-
дый, кто сегодня здесь представлен, 
заинтересован в том, чтобы показать 
свою организацию в лучшем свете. 
Мы каждый год стараемся подарить 
людям праздник, и я считаю, что нам 
это удается. Большое количество лю-
дей сегодня пришли в парк. Жители 
приходят со своими семьями, друзья-
ми и замечательно проводят время. 
А у нас, как представителей органов 
власти, есть возможность пообщаться 
с людьми и ответить на их вопросы.

Оксана ВЕЛИКАЯ

вернисаж солидарности и единства
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Люблю! На всех языках мира 
это слово звучит по-разному, но, 
пожалуй, самое оригинальное 
признание в искренних чувствах 
могут сделать те, кто владеет аз-
букой Морзе: 88 – именно так сло-
ва любви звучат на языке радио-
любителей.

-Что главное в нашем 
деле? Быть влюбленны-
ми, – признаются сами 

радисты. – Влюбленными в то, чем 
занимаешься, а иначе нельзя, ведь 
большинство тех, кто всерьез увлечен 
этим, часто и профессию свою связы-
вают именно с радиоволнами.

На днях в стенах областного пар-
ламента состоялось награждение по-
бедителей международных соревно-
ваний «Кубок Урала» по радиосвязи 
на коротких волнах на призы дваж-
ды Героя Советского Союза летчика-
космонавта Георгия Гречко.

Это были двенадцатые по счету ра-
диосоревнования на коротких волнах, 
организованные челябинцами, но на 
таком высоком уровне они проводи-
лись впервые. До этого, по словам 
председателя Федерации радиоспорта 
Челябинской области Юрия Куриного, 
соревноваться радиолюбителям при-
ходилось на региональном, межре-
гиональном уровне и один раз – в 
соревнованиях Уральского федераль-
ного округа. Но в этом году благодаря 
поддержке Законодательного Собра-
ния Челябинской области уровень со-
ревнований стал на порядок выше. 
Инициатива проведения чемпионата 
на международном уровне принад-
лежит депутату областного парламен-
та Виктору Чернобровину (фракция 
«Единая Россия»), который сам много 
лет увлекается путешествием в про-
странстве на радиоволнах. Предложе-
ние поддержал спикер Заксобрания 
Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия»). На открытии соревнований 
присутствовал Георгий Гречко, кото-
рый высоко оценил старания южноу-
ральцев в развитии радиоспорта.

В международных соревновани-
ях принимали участие 250 радио-
спортсменов из 13 стран. В эфире 
радиоволн звучали голоса из России, 
Украины, Латвии, Болгарии, Израиля, 
Германии, Эстонии, Швеции, Слове-
нии и других стран. Но команде из 
Челябинской области равных не ока-
залось.

Команду победителей лично по-
здравил Владимир Мякуш.

– Законодательное Собрание 
Челябинской области впервые вы-
ступило учредителем таких соревно-
ваний, – обратился к специалистам 
радиоэфира Владимир Викторович. 
– В международных соревнованиях, 
в которых участвовали 13 стран, юж-
ноуральцы проявили себя достойно. 
Это не случайно, ведь достижения 
южноуральских радиоспортсменов 
имеют давнюю историю. Еще в дале-
ком 1983 году радиолюбители Челя-
бинского политехнического института 
стали чемпионами мира. И в настоя-
щее время челябинцы регулярно и 

успешно отстаивают честь региона на 
всероссийских и международных со-
ревнованиях.

Для победителей в этом необыч-
ном виде спорта областным парла-
ментом были учреждены два главных 
приза – трансиверы (современные 
японские спортивные радиостанции). 
Один – для победителя по Уральско-
му региону, второй – для команды-
победителя за пределами Урала.

По результатам радиосоревно-
ваний первый трансивер выиграли 
красноярцы, свой заслуженный приз 
они уже получили. Второй достал-
ся команде Челябинской области. 
Кроме того, «укротителям» коротких 

радиоволн были вручены грамоты 
и кубки.

Но здесь не обошлось без сюрпри-
зов.

– Мы приняли единогласное реше-
ние передать выигранный трансивер 
юным коллегам из детского клуба 
радиолюбителей города Пласта, ко-
торым уже много лет руководит по-
четный радист Николай Горовенко, – 
объявили на награждении победители 
международного конкурса радистов. 
– Уверены, такой подарок позволит 
приумножить ряды любителей этого 
интеллектуального вида спорта.

Владимир МЯКУш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»), председатель орг-
комитета Международных соревнований «Кубок Урала» по радио на 
коротких волнах на призы дважды Героя Советского Союза летчика-
космонавта Георгия Гречко: 

– Наш коллега депутат Законодательного Собрания Челябинской обла-
сти Виктор Павлович Чернобровин на протяжении многих лет занимается 
радиоспортом, и инициатива проведения таких соревнований принадлежит 
именно ему. Областной парламент всегда поддерживал начинания активи-
стов, работающих во имя наших земляков. И на этих соревнованиях команда 
Челябинской области завоевала кубок Урала, тем самым доказав, что наши 
радиолюбители – лучшие в радиоспорте. Думаю, что победители соревнова-
ний, воодушевленные своим первенством, еще не раз докажут свое лидер-
ство в этом интеллектуальном виде спорта.

Добавлю, это не разовые соревнования, уверен, что они станут тради-
ционными. Мы включим их в план работы Законодательного Собрания 
Челябинской области и будем всячески поддерживать и помогать в развитии 
радиоспорта на Южном Урале.

Александр СМАГИН (г. Южно-
уральск), радиолюбитель, по-
бедитель международных со-
ревнований на коротких волнах 
в смешанном виде мощностью 
100 Вт:

– Я занимаюсь радиоспортом 
с 1972 года, втянулся, еще будучи 
студентом. Это мое хобби, которое, 
кстати, позже переросло в профес-
сию. Когда вернулся из армии, меня 
с готовностью взяли на должность 
бортрадиста. Почти 20 лет прорабо-
тал военным радистом. 

И до сих пор я активно занима-
юсь радиоспортом, это затягивает. 
Радист – человек, который прожи-
вет две жизни – одну свою соб-
ственную, в привычном для всех 
времени и пространстве, вторую в 
эфире, раздвигая границы стран и 
городов.

путешествия на коротких волнах…

В прошлом году на международных соревнованиях по радиосвязи депу-
тат Законодательного Собрания области Виктор Чернобровин занял первое 
место в Азии, а в декабре пришло известие, что он стал третьим в мире среди 
радиосвязистов-любителей.

кубок Зсо –  
За спортивные  
достижения

На днях в Челябинске состоялся волейболь-
ный матч среди женских команд на Кубок 
Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти.

В спортивных состязаниях принимали участие 
четыре команды: челябинская «Автодор-
Метар», две екатеринбургские команды  – 

«Уралочка» и «Уралочка-2», а также волейболистки из 
Башкирии – «Уфимочки».

В спортивном турнире бесспорными победителя-
ми стали девушки из команды «Уралочка», именно 
они и стали счастливыми обладательницами кубка 
Заксобрания. Челябинская команда «Автодор-Метар» 
заняла почетное второе место.

Подготовила Ирина ЯББАРОВА

в области соЗдана 
медиЦинская  
палата

Тема здравоохранения по-прежнему 
в приоритете регионального правитель-
ства. Несмотря на многочисленные успе-
хи и положительные преобразования в 
системе здравоохранения Южного Урала, 
проблем остается немало. Не секрет, что 
главная из них – кадровая. Решать этот 
вопрос власти пытаются в комплексе, уси-
лия руководства региона направлены не 
только на «утоление» кадрового голода в 
больницах и поликлиниках, но и на повы-
шение профессионализма медиков.

Во многом решить кадровые вопросы 
призвана региональная Медицинская 
палата, созданная не так давно на 

Южном Урале. Новая структура объединяет 
всех врачей и медработников Челябинской 
области. Председателем Медицинской палаты 
избран главный врач областного госпиталя 
для ветеранов войн Дмитрий Альтман.

По мнению вице-спикера южноуральского 
парламента, председателя комитета по со-
циальной и молодежной политике, культуре 
и спорту Александра Журавлева (фракция 
«Единая Россия»), решить проблемы с ме-
дицинским персоналом, выстроить систему 
работы с кадрами, а следовательно, и изме-
нить существующее положение дел можно, 
только объединив профессиональное сообще-
ство медиков.

– Это позволит заниматься вопросами под-
готовки квалифицированных кадров, оценкой 
уровня медицинских учреждений, разбором 
обращений, серьезных жалоб пациентов, ра-
ботой со средствами массовой информации, 
повышением качества оказания медицин-

ской помощи, – считает Александр Леонидо-
вич. – Депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области принимали активное 
участие в создании этого органа. Председа-
тель Медицинской палаты Дмитрий Альтман 
– человек, который пользуется авторитетом 
в медицинских кругах, сильный организатор, 
он возглавляет один из лучших госпиталей 
Российской Федерации. Уверен, он справится 
с этой работой. Далее будет идти работа по 
подготовке и проведению учредительного со-
брания, в соответствии с законом в состав 
данной организации должны войти не менее 
25 процентов врачей, а это порядка трех тысяч 
человек.

Кроме того, Александр Журавлев добавил, 
что работа предстоит очень серьезная, слож-
ная, но необходимая, но это политика губерна-
тора Челябинской области, Законодательного 
Собрания, медицинских сообществ, которых 
насчитывается порядка двадцати.
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история нашего гимна

Конкурс на создание символов 
Челябинской области был объ-
явлен 1 марта 1996 года. Пред-

метом конкурса являлись герб Челябин-
ской области, флаг Челябинской области 
и гимн Челябинской области. В пред-
ставляемых на конкурс проектах долж-
ны были найти свое отражение история 
и традиции Южного Урала, специфика 
его освоения, основные направле-
ния развития Челябинской области, 
социально-экономической, политиче-
ской и культурной жизнедеятельности 
ее населения. В конкурсе могли при-
нять участие все желающие. Для оценки 
представленных проектов, выдвижения 
кандидатов на поощрение и объявле-
ния победителей конкурса был сфор-
мирован персональный состав жюри в 
количестве 19 человек, в том числе два 
человека – секретариат из представите-
лей законодательной и исполнительной 
власти Челябинской области, творче-
ской интеллигенции, ученых. Жюри ра-
ботало гласно, на коллегиальной основе, 
решения принимались большинством 
голосов, а в некоторых случаях привле-
кались независимые эксперты. Работы, 
присылаемые на конкурс, оценивались 
по 10-балльной системе. Челябинская 
областная дума (с 1994 по 1996 год За-
конодательное Собрание Челябинской 
области именовалось Челябинской об-
ластной думой), заслушав информацию 
о ходе проведения областного конкурса 
по созданию официальных символов, со-

гласилась с решением жюри и объявила 
второй тур конкурса (закрытый, среди 
профессионалов). По номинации «Гимн» 
на конкурс были представлены 26 работ. 
Активное участие в конкурсе приняли 
все профессиональные композиторы – 
члены Челябинской организации Союза 
композиторов России.

Работы были представлены раз-
ные – от исполнения симфоническим 
оркестром с пением профессионально-
го исполнителя до напева под гитару. 
Даже профессиональным музыкантам 
было порой очень сложно угадать не 
только гармонию, но и саму мелодию 
конкурсной работы. А членам жюри не 
музыкантам было еще сложнее. Учиты-
вая, что участники конкурса оказались в 
неравных условиях, жюри единогласно 
решило образовать «музыкальную сек-
цию». А чтобы «уравнять» всех конкур-
сантов, было решено все музыкальные 
тексты аранжировать, чтобы и члены 
жюри, и депутатский корпус Челябин-
ской области слушали проекты гимнов 
в равных условиях. Была проведена ги-
гантская работа: все 26 мелодий были 
приведены в единый исполнительский 

стиль. Надо отметить, что все понимали 
значимость и ответственность данной 
работы, поэтому прослушивание гим-
нов проходило еженедельно в течение 
нескольких месяцев. Каждый проект 
гимна прослушивался неоднократно, а 
для обсуждения привлекались незави-
симые эксперты.

В результате проведения конкурса 
жюри представило депутатам на про-
слушивание три проекта гимна. Вопрос 
в повестке заседания Челябинской об-
ластной думы о ходе конкурса на соз-
дание гимна Челябинской области вы-
звал огромный интерес. На заседании 
присутствовала вся творческая интел-
лигенция и многочисленные средства 
массовой информации. Прослушав 
неоднократно музыку представленных 
мелодий, депутаты Челябинской об-
ластной думы приняли постановление 
о гимне Челябинской области, был объ-
явлен автор победившей в конкурсе 
мелодии – композитор, заслуженный 
деятель искусств Российской Федера-
ции, профессор Михаил Дмитриевич 
Смирнов. После прослушивания гимна-
победителя председатель Челябинской 

областной думы Виктор Давыдов ска-
зал: «Под эту мелодию хочется встать». 
Так Челябинская область в 1997 году 
обрела гимн.

Конкурс на лучшие слова к гимну за-
тянулся на несколько лет. Слова к гимну 
Челябинской области были утвержде-
ны постановлением Законодательного 
Собрания Челябинской области спустя 
пять лет, 20 декабря 2001 года. Победив-
шим в конкурсе признан вариант текста 
гимна Челябинской области, представ-
ленный Валерием Алюшкиным.

Согласно закону Челябинской обла-
сти, гимн области исполняется во время 
официальной церемонии подъема фла-

га Челябинской области, при открытии и 
закрытии торжественных церемоний и 
иных мероприятий, при встречах и про-
водах должностных лиц, посещающих 
Челябинскую область с официальными 
визитами, транслируется государствен-
ными областными телевизионными и 
радиовещательными компаниями: при 
телевещании – перед началом вещания 
в дни праздников Челябинской области, 
а также в новогоднюю ночь – после по-
здравления губернатором Челябинской 
области жителей области, при радио-
вещании – ежедневно перед выходом 
в эфир первой радиопрограммы.

Подготовила Оксана ВЕЛИКАЯ

Автор слов гимна  
Челябинской области  

Валерий Алюшкин

Автор мелодии гимна,  
композитор, профессор 

Михаил Дмитриевич Смирнов

Каждое государство и его 
территориальные образования 
имеют свою индивидуальную 
символику – флаг, герб и гимн. 
Они говорят о принадлежности к 
той или иной группе людей, объ-
единенных одной территорией, 
историческим прошлым, культу-
рой и языком, – объединяют и 
сплачивают.

,


